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СЛЭМ, НАУКА  
И РОК-Н-РОЛЛ

ЗЗал СКДЦ «Художественный» был пе-ал СКДЦ «Художественный» был пе-
реполнен. Студенты Байкальского  реполнен. Студенты Байкальского  

госуниверситета и преподаватели пришли госуниверситета и преподаватели пришли 
поболеть за участников научного слэма. поболеть за участников научного слэма. 
Шесть студентов попытались стать насто-Шесть студентов попытались стать насто-
ящими популяризаторами науки и высту-ящими популяризаторами науки и высту-
пить на одной площадке. Молодые ученые пить на одной площадке. Молодые ученые 
представляли проекты на выбранные темы, представляли проекты на выбранные темы, 
но основной упор так или иначе делался на но основной упор так или иначе делался на 

тему искусственного интеллекта. Доклады тему искусственного интеллекта. Доклады 
действительно задевали за живое: видеои-действительно задевали за живое: видеои-
гры, парковки и волонтерство. Кому, как гры, парковки и волонтерство. Кому, как 
ни молодежи волноваться о том, что будет ни молодежи волноваться о том, что будет 
с играми в России, и куда направить свою с играми в России, и куда направить свою 
энергию, чтобы помочь другим? А уж во-энергию, чтобы помочь другим? А уж во-
прос трафика доводит до белого каления прос трафика доводит до белого каления 
всех иркутян без исключения.всех иркутян без исключения.

Для того чтобы скрасить полутьму за-Для того чтобы скрасить полутьму за-

ла перед началом и отвлечь публику от 
намечающейся задержки, организаторы 
включили музыку – достаточно заманчивые 
шлягеры, заставляющие притопывать в бит 
ногой. Но вот на сцене появился ведущий 
со вступительным словом. Собственно, он 
вкратце обозначил, что и для чего сейчас 
будет происходить: популяризация науки 
в самых доступных формах при отсутствии 
политики, победителей и проигравших. 

Далее слово предоставили первому про-

ректору – проректору по научной работе 
БГУ Олегу Грибунову, который пожелал 
слэмерам «достойного шума». Дело все в 
том, что каждая презентация оценивалась 
громкостью зрительских аплодисментов. 
Соответственно, чем больше публика про-
никлась темой доклада, тем выше этот по-
казатель.

Затем на сцену выходит первый из шести 
слэмеров – Маргарита Бобкова со своим 
проектом по видеоиграм и их изменчиво-
сти в современных, не менее изменчивых, 
реалиях. Быть открывающей ей не соста-
вило труда. 

– А был ли страх, что тему про игры по-
считают не совсем научной?

– Нет, я провела маркетинговое иссле-
дование и сделала выводы со всеми сопут-
ствующими графиками и диаграммами, 
так что это очень по-научному.
– Как проходила подготовка? Было ли 

волнительно перед выходом на сцену?
– Для начала все слэмеры должны были 

Материал Данила Шевчугова
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пройти небольшое обучение в формате 
видеолекций на платформе Stepik. Там 
рассказали про сам формат и о том, как 
готовиться к выступлению. Лично мне те-
му было выбрать несложно, так как бук-
вально весной 2023 года я проводила свое 
исследование, правда, это была домашка 
по предмету (смеется). В общем вышло 
так, что после, под чутким руководством 
моего преподавателя Натальи Владими-
ровны Рубцовой я уже оформила это мар-
кетинговое исследование в статью, а позже 
возникла идея выступить с этой же темой 
на слэме. На самом деле, волновалась я не 
особо – дружный коллектив слэмеров успо-
коил, – поделилась эмоциями Маргарита.

По истечении отведенных на каждое вы-
ступление десяти минут, у зрителей была 
возможность задать вопросы с пылу с жа-
ру, пока ученый все еще на сцене. После 

того, как желающие утолили жажду полу-
чения дополнительных знаний, вынесли 
тот самый шумомер, и присутствующая 
общественность могла «оторваться», создав 
много звука. Естественно, при условии, ес-
ли выступление им понравилось.

Второй выступала Элина Заусаева с рас-
сказом о том, является ли искусственный 
интеллект помощником или же врагом. 
Далее Савелий Пятков раскрыл тему бюд-
жетирования парковочных мест, поделил-
ся мнением, что это существенно изменит 
ситуацию с трафиком. По словам Савелия, 

ритм XXI века диктует необходимость каж-
дому иметь личный автомобиль. За послед-
нее время их количество выросло более чем 
на 50 %, а по данным администрации г. Ир-
кутска, в центре не хватает около тысячи 
машино-мест. Именно поэтому необходимо 
строить многоуровневые парковки. Они 
будут способствовать улучшению облика 
города, снижению аварийности, разгрузке 
дорог и т.д.

Елизавета Филимонова, которая в этот 
день еще и праздновала именины, выступа-
ла четвертой. Она попыталась разобраться, 
можно ли считать искусственный интеллект 

По истечении отведенных  
на каждое выступление 
десяти минут, у зрителей была 
возможность задать вопросы  
с пылу с жару, пока ученый  
все еще на сцене

В университете подобный  
слэм – второй, но в этот раз 
призовые боксерские перчатки 
пришлось разделить  
на двоих победителей
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осознающим вину преступником или ин-
струментом совершения правонарушения. 

Организаторы сделали правильно, разде-
лив темы, связанные с искусственным ин-
теллектом, и темы, волнующие широкую 
общественность, поставив их через одну. 

Вот, что рассказывает о формате слэма 
студент второго курса Института народно-
го хозяйства БГУ Аркадий Ильговский, чей 
проект был направлен на раскрытие идеи 
волонтерства: «Подготовка к мероприятию 
у меня была минимальная, минут за десять 
создал презентацию, потом сценарий к ней. 
Все дело в том, что я в этой сфере работаю 
и знаю, о чем говорить. Сам формат собы-
тия простой, понятный и живой. Для меня 
он был комфортным, потому что я люблю 
работать с публикой. В десять минут можно 
уложиться легко, если знаешь, что гово-

ришь. В будущем я планирую участвовать 
в таком мероприятии еще, если появится 
возможность».

Завершающей темой, которую предста-
вил Дмитрий Филатов, стало участие ис-
кусственного интеллекта в современной 
юриспруденции. 

После последнего замера шума все вы-
ступающие собрались на сцене вместе и 
обменялись невероятно символичным и 
милым общим рукопожатием.

Шехане Мустафаева, одна из главных 
организаторов научного слэма, оценива-

ет его так: «Стоит сказать, что слэм – не-
формальный способ показать, что наука 
может быть доступной всем и, несмотря на 
некоторые технические заминки, по мое-
му мнению, мероприятие прошло очень 
хорошо. В университете подобный слэм – 
второй, но в этот раз призовые боксерские 
перчатки пришлось разделить на двоих 
победителей». 

Победителями стали Дмитрий Фила-
тов и Елизавета Филимонова. По словам 
Елизаветы, мероприятие прошло отлично, 
за что она поблагодарила организаторов –  
студенческое научное сообщество БГУ.

«Если кратко по выступлению: каждый 
видит свои недочеты. Из-за большого ко-
личества эмоций я даже забыла, о чем рас-
сказывала на сцене. Главное, что я рассмо-
трела актуальную тему на сегодняшний 
день и, судя по количеству вопросов, смогла 
своим выступлением донести свою идею 
и затронуть каждого. Аудитория просто 
шикарная. Здесь я отдельно говорю спаси-
бо своему преподавателю Юсуповой Ана-

стасии Владимировне и группе НБ-22-2. 
Благодаря их поддержке и случилась эта 
победа», – рассказала Елизавета.

Стоит сказать, что слэм – 
неформальный способ показать, 
что наука может быть доступной 
всем и, несмотря на некоторые 
технические заминки, по моему 
мнению, мероприятие прошло 
очень хорошо
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